

II-4546 der Beilagen zu den stenographischen Protokollen des Nationalrates
XIII. Gesetzgebungsperiode

Präs.: 4. JULI 1975

No. 2295/J

A n f r a g e

der Abgeordneten Dr. Heinz Fischer

und Genossen

an den Bundeskanzler

betreffend die Schaffung einer ombudsmannähnlichen Einrichtung.

Die Schaffung einer Volksanwaltschaft ist bekanntlich in der zu Ende gehenden Gesetzgebungsperiode daran gescheitert, dass der von einem Unterausschuss des Nationalrates erarbeitete Gesetzentwurf nur die Zustimmung von SPÖ und FPÖ, nicht aber die Zustimmung der ÖVP und daher auch nicht die zur Beschlussfassung über ein Verfassungsgesetz erforderliche Zweidrittelmehrheit erlangt hat.

Die unterzeichneten Abgeordneten richten in diesem Zusammenhang an den Herrn Bundeskanzler die nachstehenden

A n f r a g e n :

- 1) Sehen Sie eine Möglichkeit, eine ombudsmannähnliche Einrichtung in Österreich auch dann zu schaffen, wenn es auch in der nächsten Gesetzgebungsperiode in angemessener Zeit nicht gelingen sollte, die verfassungsrechtlichen Grundlagen für eine solche Einrichtung zu schaffen ?

2) Welchen Wirkungsbereich könnte ein nur auf einfach gesetzlicher Grundlage errichteter Volksanwalt haben ?